



El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 100 días de indulgencia a los que lean, propaguen o den alguna limosna para el sostenimiento de esta HOJA PARROQUIAL

2.<sup>a</sup> Época - Año III

11 de Abril de 1948

Núm. 103

### Horario de las Misas y Funciones Parroquiales

**Misas.** — *Días laborables:* A las 7'30 en Santa Madrona. En la Parroquia a las 8 y a las 9.

*Días festivos:* A las 6'30, 7'30, 8'30 (dialogada y Com. general), 9'30, (Escuelas y Catecismos), 12 (amonestaciones, avisos y predicación) y 13 (avisos y predicación)

**Funciones Parroquiales** — Todos los días laborables a las 7'30, Santo Rosario y visita al Santísimo, con exposición menor.

Los días festivos, a las 7, Exposición mayor, Santo Rosario, visita al Santísimo, Trisagio y reserva.

### Calendario Litúrgico

Día 11. *Domingo.* — Dominica II después de Pascua. San León, Papa. Misa de Dominica. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración de S. León. Credo. Prefacio Pascual.

Día 12. *Lunes.* — San Julio, Papa. Misa del día anterior. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración Concede. 3.<sup>a</sup> Iglesia o Papa. Sin credo. Se pueden celebrar Misas votivas o de difuntos.

Día 13. *Martes.* — S. Hermenegildo, Mártir. Misa «Protexisti» de San Hermenegildo. Color Encarnado. 2.<sup>a</sup> Oración Concede. 3.<sup>a</sup> Iglesia o Papa. Prefacio Pascual.

Día 14. *Miércoles.* — Solemnidad de San José, Esposo de la Virgen María y Patrono de la Iglesia Universal. Misa de la Solemnidad de San José. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración de San Justino. Credo. Prefacio de San José.

Día 15. *Jueves.* — San Tiburcio, Misa como el día anterior. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración Concede. 3.<sup>a</sup> Iglesia o Papa. Se pueden celebrar Misas votivas o de difuntos.

Día 16. *Viernes.* — Santa Engracia, Virgen. Misa como el día anterior.

Día 17. *Sábado.* — San Aniceto. Misa del día 14. Color Blanco. 2.<sup>a</sup> Oración de San Aniceto. 3.<sup>a</sup> Concede. Se pueden celebrar Misas votivas o de difuntos.

### Movimiento Parroquial

**Bautizos.** — Día 3: José Luis Herrero Llata. A los venturosos padres nuestra enhorabuena.

**Matrimonios.** — Día 30 de Marzo: Pedro Rodrigo Viñado con Inocencia Nuez Negrodo; Día 1 de Abril: Luis Bosch Sabaté con Francisca Sidós Pedrola. Les deseamos cristiana y completa felicidad.

**Defunciones.** — Día 30 de Marzo: Teresa Casamiquela Pedró; Día 31: Juan Lasherás Lázaro; Día 3 de Abril: Ramona Bassi Segura. A sus familiares nuestro sentido pésame. Descansen en paz.

### Exequias

El próximo Sábado día 17 a las 10'30 de la mañana se celebrará en nuestra Parroquia un solemne funeral por el eterno descanso de D.<sup>a</sup> Teresa Sabaté Flix, Vda de Ribé, recientemente fallecida en Barcelona. Con tal motivo testimoniamos a sus deudos nuestra condolencia y pedimos al Señor la eterna felicidad para la finada.

Descansen en paz.



EVANGELIO DE  
LA DOMINICA II  
después de Pascua.

# Evangelio

**E**N aquel tiempo, dijo Jesús a los fariseos: Yo soy el buen pastor. El buen pastor da su vida por sus ovejas.

Pero el mercenario, que no es el pastor, de quien no son propias las ovejas, en viniendo venir al lobo, abandona las ovejas y huye, y el lobo las arrebató y dispersa el rebaño. El mercenario huye, porque es asalariado y no tiene interés por las ovejas.

Yo soy el buen pastor: conozco mis ovejas, y mis ovejas me conocen a Mi, como mi Padre me conoce y Yo conozco a mi Padre; y doy mi vida por mis ovejas.

Tengo otras ovejas que no son de este rebaño, y es preciso que Yo las traiga: oirán mi voz y se hará un solo rebaño y un solo pastor. San Juan X-11-16.

## COMENTARIO

**N**INGUNA alegoría cuadra más perfectamente con el carácter y con la misión redentora de Jesús que la del «Buen Pastor». Cuantas veces contemplando la linda estampita del buen Jesús, con aquella suavísima expresión de dulzura infinita en el semblante, ¿no habréis sentido celos y envidia del corderito que lleva acomodado encima de los hombros o de las ovejitas que agrupadas a su alrededor esperan anhelantes y ansiosas o el tiernecito brote del alimento o la amable y cariñosa caricia de sus manos?

El buen pastor da la vida por sus ovejas. Cuando tiene noticia de que alguna de ellas extraviada por el monte, corre el peligro de ser devorada por el lobo, deja las comodidades del hogar y corre presuroso a disputar la presa con el enemigo y no cesa en su empeño hasta arrancarla del peligro aún a trueque de perder su vida.

¿Y no hizo otro tanto y aún más el buen Jesús por nosotros? ¿No derramó su vida, agotando toda su Sangre preciosísima en el Calvario, para arrancarnos de las garras del demonio? Antaño con su divina palabra y

con su ejemplo, hogaño con las divinas enseñanzas, que a través de sus Ministros los Sacerdotes nos da nuestra madre la Iglesia, nos va conduciendo por la senda del bien hacia la felicidad eterna en el Cielo.

Hoy, como ayer, como siempre, surgirán en la sierra falsos profetas, hombres con la pretensión de labraros vuestra felicidad terrena. También ellos reclamarán para sí, al menos implícitamente el título de buen pastor, pero no los creáis; en viendo venir el peligro, os abandonarán a vuestra suerte, que siempre será la peor.

Si Jesús fué el Buen Pastor, dando la vida por sus ovejas, seamos nosotros para El las ovejitas amadas, que jamás apartarse quieren de su lado; porque estando más cerca de El, más menudearán las divinas caricias y con más frecuencia saborearemos los tiernos manjares que El sabe y quiere proporcionar a los que le aman y sirven.

No seamos egoístas. Hay ovejas que no oyen la voz de Jesús, roguemos y esforcémonos para que todas vengan a nuestro lado bajo el cayado del Papa.

## Nuestra Hoja Dominical

Como habrán observado nuestros lectores se ha introducido en el Calendario Litúrgico de nuestra Hoja una modificación a petición de algunos suscriptores, para orientar a los que siguen la Santa Misa con el Misal Romano.

### Catecismo

Todos los Domingos se enseña el Catecismo a los niños de tres a cuatro de la tarde y a las niñas de 3'30 a 4'30. También se enseña el Catecismo todos los días laborables, a los niños y niñas después del Santo Rosario.

Además todos los días laborables a las cinco de la tarde se hace Catecismo especial para los niños y niñas que han de recibir este año la Primera Comunión y para los que la han recibido en años anteriores. Procurad que vuestros niños acudan a recibir la instrucción religiosa que la Parroquia con tanto amor les proporciona.

### La Comunión de los Enfermos

Contentísimo quedé el año anterior de la grandiosidad que revistió el acto de acompañar al Señor en su visita a los enfermos para que pudiesen cumplir con el precepto pascual. Así lo consignaba en nuestra HOJA DOMINICAL. Pero este año tengo que consignar que nos hemos superado. El número de enfermos visitados fué 19. El acompañamiento una espléndida manifestación de piedad. Los balcones aparecieron engalanados como en las más grandes solemnidades. Los vecinos de las casas visitadas por el Señor, salvo contadas excepciones, recibieron al Dios del amor en las entradas de las casas respectivas y en las puertas de los pisos con velas encendidas. En fin, un espectáculo grandioso y emocionante de los que difícilmente se borran de la memoria. Mi más profundo agradecimiento en nombre de la Parroquia a todos los que han contribuido a la grandiosidad del acto; asistentes, músicos, cantores, enfermos, vecinos todos de la Parroquia de San Juan...

...Pero permitidme un aplauso especial y una mención de honor para los vecinos de la calle de Nolius y calles contiguas del barrio más humilde de nuestra Parroquia. Aquellas colgaduras, aquellos altarcitos, aquellas macetas, aquellas alfombras de flores y papeles con que adornasteis vuestro humilde barrio, bien merecía el desfile de todo Lérida para admirar vuestro entusiasmo y vuestra fé. Dios os lo pague.

## Un angel ruega por nosotros

Francisco Egea Moreno, el monaguillo ejemplar de nuestra Parroquia, el primer vociferador de nuestra HOJA DOMINICAL, el pequeño aprendiz cajista de la Imprenta Mariana, ya no está entre nosotros. El Señor ha permitido que la muerte cortara aquel capullo que se abría a la vida y nos dejara a todos sumidos en amargo llanto. Iba a cumplir los 15 años, era la ilusión de sus humildes padres que veían en él el mayor de sus cuatro hijitos que les ayudaba ya con su módico jornal a soportar las cargas de su familia excesivamente pobre. ¡El Señor se lo ha llevado al Cielo! Ha dejado un enorme vacío en su hogar y lo ha dejado también en la Parroquia y en el Centro de Aspirantes de Acción Católica. ¡Bendito sea Dios! Pero no temamos. Nada perderemos. Desde el Cielo ayudará a sus padres, cuidará de sus hermanitos y pedirá bendiciones para la Parroquia. ¡Sus ilusiones eran tan nobles! Los padres, los hermanitos, el trabajo, la Parroquia, la HOJA DOMINICAL, la Acción Católica. Su itinerario era de casa a San Juan, de San Juan al trabajo, del trabajo a San Juan de San Juan a casa. ¿Qué otros amores podían caber en aquella almita tan delicada y piadosa que no podía pasar un día sin unirse a Jesús en la Santa Eucaristía?

Aquella enfermedad terrible soportada con tanta resignación, aquella piedad edificante, aquellas oraciones que murmuraba hasta en su desvarío, aquella sonrisa que no desapareció de su rostro ni aún después de muerto, son señales inequívocas de la pureza angelical de su alma.

¡Francisco Egea Moreno, breve ha sido tu vida pero ejemplar! ¡Monaguillo piadoso, obrero de Comunión diaria, Aspirante de Acción Católica alegre y puro, eres un angel en el seno de Dios! Ruega por nosotros.

### Ntra. Sra. de Greñana

Tal como se anunció el pasado Lunes se celebró en la Ermita de Ntra. Sra. de Greñana la fiesta de la Anunciación. Por la mañana a las 9 se celebró Misa de Comunión. Por la tarde a las 5 después de rezar el Santo Rosario a los pies de la Virgen, se practicó por aquellos pintorescos parajes el Santo Ejercicio del Vía Crucis. La concurrencia tanto por la mañana como por la tarde fué extraordinaria a pesar de ser día laborable. No dejará Dios sin recompensa el obsequio tributado a la Señora.



# Amor y Caridad

## ESTAMPA PASCUAL

CUANDO el sol empezaba a elevarse majestuosamente por el horizonte, cumpliendo escrupulosamente la cotidiana misión que le impusiera el Creador, un cortejo más que real, celeste, salía de nuestro templo parroquial.

Jesús Eucaristía, llevado por manos sacerdotales, acompañado de ingente muchedumbre, de ángeles invisibles y de un cortejo selecto de fieles, que, gozoso es consignar, va aumentando de año en año, se encaminaba a las moradas de los enfermos, a la mansión del dolor y de las lágrimas, para derramar en aquellos corazones flagelados por las dolencias, torturados por los sinsabores, todo aquel bálsamo de Amor y de Caridad que toda la sabiduría de un Dios creó para consuelo de la humanidad.

Aquél que por boca de nuestro poeta Verdaguer dijo: los que lloráis en este valle de lágrimas, los que sufrís en este valle de penas, venid a Mí... que Yo os romperé las cadenas de vuestros males, no permitiendo que aquellos que la enfermedad tiene postrados en cama, imposibilitados por sí de acudir al manantial de las divinas gracias, se quedaran sin el divino consuelo, desciende de su real trono, y corre en pos del alma afligida para consolarla.

Hermosa ceremonia, sublime acto de Amor que deberíamos meditar y, sobre todo, hacernos la más firme y decidida promesa de trabajar con celo y con fe y entusiasmo hasta conseguir que esta visita que Dios Eucaristía hace todos los años en la Dominica de Quasimodo se hiciera extensiva a todos, absolutamente a todos los enfermos de la parroquia.

Imagínate, querido lector, que un mé-

dico famosísimo, una verdadera eminencia en su género, que hace inauditos prodigios curando enfermedades y que labora absolutamente gratis para los pobres, llegara a Lérida. ¿Verdad, amigo mío, que no cesarías en tu esfuerzo, no pararías en tus idas y venidas hasta haber conseguido que visitara a todos tus conocidos, e incluso a todos aquellos que, sin pertenecer al círculo de tus amistades, sabes tú que sufren y padecen? ¿Y por qué no debemos hacer para el alma a lo menos todo lo que para el cuerpo intentariamos hacer?

Diez y nueve son los enfermos que en este domingo venturoso recibieron en sus corazones y en sus pechos el Amor de los amores; pero aún quedaron otros que se quedaron a solas con su dolor y con su soledad, sin acudir al Autor de la Vida y de la Salud, que puede sanar su alma y curar su cuerpo. Y es anhelo vivamente sentido por nuestra madre la Parroquia y por todos los fieles compartido que no quede ni un hijo suyo, sin recibir el Pan celeste.

Cabe consignar que en todas las casas visitadas por Jesús fué recibido con todos los honores, si no con los que se merece, al menos con los que el amor humano dicta: flores y papeles recortados esparcidos por el suelo formaban la cariñosa alfombra que los habitantes de la calle Nolius pusieron al paso del Redentor.

J. M.

### Círculos de Estudio

Hombres de Acción Católica: Los Domingos de 8 a 9 de la tarde.

Jóvenes: Los lunes de 8 a 9 de la tarde.

Aspirantes: Los Domingos a las 10'30 de la mañana.

Las Jóvenes: Los Domingos de 5'30 a 6'30 de la tarde. Las Aspirantes y Benjamínas: Los Domingos de 4'30 a 5'30 de la tarde. Pueden asistir también los simpatizantes de la Acción Católica.

IMPRENTA MARIANA. - ACADEMIA, 17. - LÉRIDA

D. JOSÉ SOL BALLESPÍ  
Rmbla. Aragón, 31 entlo. 2º  
CIUDAD P

